

« n'est pas le rayon de soleil perçant la fenêtre fermée et jetant sur tout cela une légère teinte de clarté, mettant au front de la mère comme une auréole accordée en récompense à la vertu du foyer ;—vertige d'une demi lumière, ivresse du parfum, richesse du luxe, ce n'est rien de tout cela qui fait la solennité du spectacle,—c'est la mère, c'est l'enfant !! C'est pourquoi il est toujours le même, toujours grand partout, chez le pauvre comme chez le riche, dans les haillons qui le voilent à peine, comme dans les somptueuses étoffes qui semblent chercher à le dérober au regard.

On a écrit de bien belles choses sur la tendresse du père cette tendresse réservée, contenue, mais délirante dans un mutisme presque absolu ; mais qui nous dira la tendresse de la mère, à partir de la première impression de l'amour conçu, jusqu'au premier cri de l'amour vivant, qu'elle voit, qu'elle caresse ; à partir du premier cri entendu jusqu'à la première syllabe prononcée, le premier mot compris ; à partir de la première conversation silencieuse avec le dernier arrivé, jusqu'au verbiage intarissable qui les occupe bientôt tous les deux ; à partir du premier regard du premier sourire jusqu'aux premières inquiétudes du sommeil prolongé, jusqu'au

désespoir des premières larmes versées ; à partir de la première chute sur le parquet, jusqu'aux premiers pas fermes de la première promenade.

C'est cette tendresse seule toujours sollicitieuse et intarissable, qui vous empoigne sur le seuil de cette chambre entraînée irrésistiblement par le désir de voir, de contempler, retenue par la crainte de faire peur... aux oiseaux dans leur nid ! Eh bien ! chère lectrice, cette douce chose qui fait battre le cœur de l'homme et le vôtre, nous venons vous demander de vous en priver le plus possible, d'en user, dans tous les cas bien modérément.

A la naissance d'un enfant chez les Romains, on suspendait des fleurs devant la maison, et celui qui se permettait de troubler son repos était puni sévèrement.

Nous ne demanderons pas aux législateurs de notre province de rappeler la loi romaine parmi nous, mais croyez-le bien, cette femme, cette voisine, cette amie, cette mère, elle a besoin de la plus indolente tranquillité et retardez le plus possible la visite d'amitié ; c'est tout ce que nous voulons vous dire aujourd'hui.

(à suivre)

SÉVERIN LACHAPPELLE M. D.

De 1820 à 1870 seulement, il est mort en France cinq millions de nourrissons. Y-a-t-il lieu maintenant de s'étonner si la France, autrefois prospère sous le rapport de l'accroissement rapide et considérable de la population, est tombée aujourd'hui au dessous de toutes les nations qui l'entourent.